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１． 令和７年度石神井西中学校ＰＴＡ通常総会【書面総会】の議決結果報告 

本年度もPTA通常総会は書面での開催とし、令和７年６月２日締め切りでWebアンケートにて

投票（議決権行使）していただきました。 

その結果について下記のとおりご報告いたします。 

 

投票（議決権行使）数１２３票で、規約第１９条に定める定足数に達しているため総会は成立いたしました。 

 

議案１． 令和６年度決算報告および会計監査報告 承認 １２３票 非承認 ０票 

議案２． 令和７年度活動計画（案） 賛成 １２３票 反対 ０票 

議案３． 令和７年度予算（案） 賛成 １２３票 反対 ０票 

上記のとおり、すべての議案について過半数以上の賛成をもって可決されました。 

よって、「（案）」を取り、「令和７年度活動計画」および「令和７年度予算」に基づき、本年度のＰＴＡ活動

を運営してまいります。 

また、Web アンケートには、経費削減案や繰越金の扱いについて 様々なご提案もいただきました。今年度

の活動実績や諸般の事情を考慮しながら、検討を続けてまいりたいと思います。 

 

お忙しい中を総会にご参加いただき、誠にありがとうございました。また、たくさんの労い

のお言葉もいただき、大変励まされました！ 

 

 

２． 校長先生より 

いつも学校の教育活動にご協力いただき、ありがとうございます。 

今年度 校長を拝命しました小林です。子供たちのために、保護者の皆様と力を合わせ、過ごしやすい学

校をつくってまいります。よろしくお願いいたします。 

 

３． 副校長先生より 

今年度着任した大沼と申します。練馬中学校から参りました。保護者の皆様と力を合わせて より良い西

中をつくっていけることを楽しみにしております。 

どうぞよろしくお願いいたします。 
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４． セーフティ教室＆意見交換会に参加してきました！ 

５月９日に行われたセーフティ教室（講演会）では、生徒たちと一緒に、昨今ニュースにもなった事件を例

に、誰でも陥りやすい心の隙間からネットトラブルが起こることを学びました。 

「被害者にも加害者にもならない！ スマホ・ＳＮＳの安全教室」がテーマでしたが、ご講演の中で『これは

ネットいじめに繋がりそうだなぁという書き込みを見た時、どうしていいかわからずに“傍観者”になってしま

わないように、そういう時にはどうするか 考えておいてほしい』という問いかけがありました。我が子が被害

者・加害者・傍観者の立場になった時、親として何ができるか？―ドキッ

とする問いかけでした。 

続く、石神井警察署スクールサポーターさんとの意見交換会では、そうし

た際の相談先の一つとして 警察の「ヤング・テレホン・コーナー」を教えて

いただきました。 

 

５． 高校受験体験アンケートの結果報告 

令和６年度発行のＰＴＡ広報紙「けやきのそら」特別号の企画として行った「石神井西中生の本音」アンケ

ートに、生徒から「進路学習もやっているが、受験勉強のやり方などわからないことがたくさんあるので、

PTA からも高校受験についてアドバイスしてほしい」というリクエストをもらいました。 

勉強は教えられませんが、「先輩たちはこうだったよ」という情報は伝えられるかな、と本アンケートを企画

しました。少しでも、生徒の皆さんの役に立てれば嬉しいです。 

ぜひ、お子さんと一緒に読んでみてください！ 

 

「２５年度 公式 LINE」からの呼びかけだったこともあり、昨年度・一昨年度に受験した方のご回答が多く

集まりました。「ＥＳＡＴ-Ｊ」の導入など 一昨年度から受験形式に変更がありましたが、変更後の受験体験者

が大多数なので参考にしやすいかと思います！ 

【アンケート対象】  高校受験を経験した石神井西中卒業生と その保護者 

【回答期間】    令和 7 年 5 月１５日 ～ ２５日 

【回答数】     ３６件 

 

ヤング・テレホン・コーナー  ０３‐３５８０‐４９７０ 

（※２４時間３６５日相談対応。匿名でも、親からの相談もできます。） 

防犯アプリ「デジポリス」も 

ご紹介いただきました！ 

Q1．卒業（受験）年度 
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「５校以上」という人が過半数でした。 「1 校だけ」という人は、入りたい部活があり、その高校に絞ってい

たようです。 また、同じ学校に何度も足を運んだという人もいました。 

そうした経験から、学校見学は早めに計画することを勧めるアドバイスが多数ありました。 

早めってどのくらい？、かと言うと… 

 「一学期中（または 2 年生のうちから）」が半数と、早くから動きだす人が少なくありません。 

後述するように、実際に訪れて感じた学校の雰囲気が重要な決め手になるため、複数校を回ることになる

かもしれません。また、説明会は定員があったり、抽選で 行きたい日に当たるかがわからなかったりするので、

今すぐにでも日程確認を始めたほうがよさそうです。 

（文化祭などの学校見学は１、２年生のうちからでも早すぎることはないようです！） 

 

「１０月以前」に志望校を決めた人が多いです。次に多かったのが「１１月」ですが、石西中に最終的な進

Q２．学校見学や説明会には何校行きましたか？ 

Q３．学校見学や説明会に初めて行った時期は？ 

Q４．最終的に志望校を決めた時期は？ 
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路希望を出すのが 11 月半ばなので、そこで決めた人も割りといるようです。 

一方で、高校に願書を出す「１月」「２月」のギリギリまで悩んだ人も 1 割以上いました。 

 

高校へは電車・バスを利用したり、中学校への通学よりは時間がかかります。土曜日も授業がある高校や、

朝練で早朝に家を出なくてはならないこともあるので、「通学しやすさ」を重視した人が多いです。 

また、「校風、雰囲気」も大事で、文化祭や学校見学に行った時の“肌感・直感”が決め手になったと回答

してくれた人も多くいました。 

「部活」も４割近い人が決め手にしていました！ 

「どんな高校生になりたいか、どんな高校生活を送りたいかを具体的にイメージしておくと、自分に合った

高校を志望校に決めやすいのでは」というアドバイスには、まずは自分を知ることなのだよな～と納得です。 

 

Q６．３年生に向けてアドバイスを！   （※自由記述欄より抜粋・集約しました。） 

=志望校選びに関して= 

 学校見学や説明会は早めに動き出したほうがいい！ 

パンフレットでは惹かれたが 実際に行った時の雰囲気が何か違うと感じたというケースや、満員電車で

三年間毎日通うのはキツイと体感する場合もあり、結果的に５校以上回ることになった(^^;)という人もいま

した。 

後半は 模試も受けて試験慣れしたほうがいいのと、行きたい日に予約が取れないこともあるので、早め

に学校見学や説明会に行っておくことを勧める声が多数でした！ 

ただし！ 説明会を複数回設けている高校が多いですし、文化祭や公開授業、体験入部、部活の大会参

観と、学校の雰囲気を確かめられる機会はたくさんあります。「今からじゃ遅いのかしら…」と不安にならず

とも大丈夫。 

説明会だけじゃなく、在校生から“実態”を聞けたらよかったという回答もあり、様々な角度から検討でき

るとよさそうです。 

 夏休み中の平日に、登校時間までに高校まで行ってみる 

高校は遅刻や欠席が多いと進級できません。三年間通えそうかのシミュレーションを。 満員電車は痴漢 
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の心配も      （防犯アプリ「デジポリス」には痴漢撃退機能もあります！） 

受験当日が雨や雪になる可能性もあります。遅延した場合の迂回ルートも確認しておきましょう。 
 

=生活に関して= 

 生活リズムを整え、体調管理はしっかりと！ 

「年間の欠席日数が〇日以下」を出願条件にしている高校もあります。だからと言って、体調が悪いのに

無理をするのもよくありません。体調を崩さないように気を付けましょう。 

受験勉強は夜中心になりやすいので、受験当日をイメージして起床時間など生活リズムを整えましょう。 

 勉強以外の活動にも目を向ける 

英検・漢検を受けていない、部活で目覚ましい成績も残していないという人は、生徒会・委員会活動や、

ボランティア活動をしておくと、調査書の「諸活動の記録」を書くのに困らないでしょう。 

でも、「受験のために」とだけ考えて過ごすのは、ちょっと寂しい。貴重な１５歳の思い出となるように、また

受験勉強の息抜きに、友達やペットと遊ぶ時間も大切です。 
 
=勉強に関して= 

 学校の授業（基礎）の上に 受験（応用）がある 

内申点は、中３の一学期と二学期の成績から付けられます。つまり、一学期の成績もとても重要。課題提

出を忘れないこと！ （再来週の期末考査、頑張れ！！） 

わからない問題は先生に質問しに行きましょう。二学期の期末考査までに授業で教わった内容で基礎

固めし、それから過去問を繰り返し解くのが効果的だったとの経験談が複数ありました。 

 英検・漢検に挑戦しよう！ 

私立校では調査書に加点できることもあります。英語も漢字も、受験に必ず出るのだから一石二鳥。 

 ON-OFF の切り替えを上手に 

スマホとの付き合い方が課題だったケースも…。自習室や図書館に行く習慣でメリハリをつけやすいかも。 
 
=心持ちに関して= 

 最後まで諦めない 

「合格圏内ギリギリだったため志望校をワンランク下げるか最後まで悩んだが、思い切って受験し、無事

に合格した」や「第一志望の学科には進学できなかったが、高１で好成績を取るように頑張り、高２から希

望の学科に移ることができた」というケースも。 

合否に関わらず、悩みぬいた経験は 受験の「先」にも活かせるのではないでしょうか。 

 第二志望も行きたい高校を選ぶ 

「第一志望、第二志望どちらも魅力があり、２つ体があればどちらも通いたいくらいだったので、第二志

望（併願優遇）の後にあった第一志望を落ち着いて受験できた」という体験談もありました。 

  アンケートにご協力くださった皆さん、たくさんのアドバイス、本当にありがとうございました    

 

運動会が無事に終わりました 

順延により参観できず残念だったご家族もいたかと思います。PTA

広報紙「けやきのそら」でも運動会の様子をお知らせしようと考えてい

ます。 

今度の「けやきのそら」の特集は、「教職員紹介」！ 運動会での“い

つもの”先生方の笑顔をご紹介します！ お楽しみに！！ 


